
Kreistag Unstrut-Hainich-Kreis     Mühlhausen, 13.12.2023 
Kreisausschuss 
 
 
 

Protokoll über die 96. Sitzung des Kreisausschusses 
am 27. November 2023 

 
 
Beginn:  16:00 Uhr 
Ende:   16:14 Uhr 
 
Anwesende:  Landrat, Herr Zanker 

Annette Lehmann, CDU-Fraktion 
Jürgen Gött, SPD-Fraktion, i. V. für Herrn Hennine 
Iven Görbig, AfD-Fraktion 
Karl-Josef Montag, Fraktion FW-UH 
Jörg Kubitzki, Fraktion DIE LINKE 

 
entschuldigt:  Klaus Zunke-Anhalt, CDU-Fraktion 
 
Verwaltung:  Cindy Engelhardt-Schütze, FBL 1 
 
Schriftführung: Andrea Junker, Kreistagsbüro 
 
 
Tagesordnung: 
 
Öffentlicher Teil 
 
 1   Eröffnung und Begrüßung 

 2   Feststellung der Beschlussfähigkeit 

 3   Bestätigung der Tagesordnung 

 4   Genehmigung des Protokolls der 93. Sitzung des Kreisausschusses vom 
23. Oktober 2023 

 5   Öffentliche Ausschreibung Nr. 001-2023-UHK-GLM: Installation und Wartung 
von Einzelraumregelungen 

 6   Vorbereitung der Kreistagssitzung am 18. Dezember 2023 

 7   Sonstiges 

 
 
Zum TOP 01 – Eröffnung und Begrüßung  
 
Der Landrat eröffnete die Sitzung und begrüßte die anwesenden Kreisausschussmit-
glieder. 
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Zum TOP 02 – Feststellung der Beschlussfähigkeit 
 
Der Landrat stellte mit fünf anwesenden Kreisausschussmitgliedern die Beschlussfä-
higkeit fest. 
 
 
 
Zum TOP 03 – Bestätigung der Tagesordnung 
 
Der Landrat gab bekannt, dass es in TOP 5 richtig heißen muss: „Einzelraumtempe-
raturregelungen“.  
 
Es gab keine Wortmeldungen. Der Landrat rief zur Abstimmung über die Tagesord-
nung auf. Diese wurde einstimmig mit 5 Ja-Stimmen angenommen. 
 
 
 
Zum TOP 04 
 
Mit der Drucksache-Nr.: KA/BV/751/2023 lag die Verwaltungsvorlage – Genehmigung 
des Protokolls der 93. Sitzung des Kreisausschusses vom 23. Oktober 2023 – vor. 
 
Es gab keine Wortmeldungen. Der Landrat rief zur Abstimmung über die Beschluss-
vorlage auf. 
 
Der Beschlusstext lautet:  
 
„Das Protokoll der 93. Sitzung des Kreisausschusses des Unstrut-Hainich-Kreises vom 
23. Oktober 2023 wird genehmigt.“ 
 
Der Beschluss wurde einstimmig mit 5 Ja-Stimmen angenommen und erhält die Be-
schluss-Nr.: KA/B/751-96/2023. 
 
 
 
Zum TOP 05 
 
Mit der Drucksache-Nr.: KA/BV/754/2023 lag die Verwaltungsvorlage – Öffentliche 
Ausschreibung NR. 001-2023-UHK-GLM: Installation und Wartung von Einzelraum-
temperaturregelungen – vor. 
 
Der Landrat verwies auf die Beschlussvorlage. 
 
Herr Montag bat um grundsätzlich Ausführungen zum Sachverhalt. Wie ist die Umset-
zung gedacht? Wer administriert die Leistung? Wie werden die Räume geregelt? Wer 
prüft, ob es tatsächlich gebraucht werde? Insgesamt wolle er festhalten, dass er dies 
für eine wertvolle Maßnahme halte. 
 
Der Landrat antwortete, dass die Betreuung in der Zuständigkeit der Energiemanage-
rin Frau Fitz in Verbindung mit dem FD GLM liege. Auch die Hausmeister und Schul-
sekretärinnen seien hier mit eingebunden. 
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Die Wartung sei in der Vergabe enthalten. Man werde jährlich evaluieren. 
 
Frau Lehmann erscheint zur Sitzung. Damit erhöht sich die Anzahl der stimmberech-
tigten Mitglieder auf sechs. 
 
Der Landrat fuhr fort. Am Salzagymnasium in der Hannoversche Straße verwende 
man dieses System schon länger. Man könne dort sowohl vor Ort als auch zentral am 
Rechner ablesen. Bei Frau Fitz laufe dann alles zusammen. 
 
Herr Kubitzki fragte, wer die notwendigen Einstellungen vornehme? 
 
Der Landrat antwortete, dass sei Frau Fitz gemeinsam mit der Firma. Über die Haus-
meister werde es dann gesteuert und ausgelesen. 
 
Auf die Frage des Herrn Kubitzki erwiderte der Landrat, dass es sich nur um Heizung 
handele und nicht auch um Warmwasser. 
 
Herr Montag bat, einen Vergleich mit den Vorwerten an den Schulen vorzunehmen 
und dann, eventuell in zwei Jahren, darüber informiert zu werden, was energetisch 
eingespart worden sei. 
 
Der Landrat entgegnete, dass eine jährliche Evaluierung geplant sei. 
 
Herr Kubitzki fragte, ob es weitere Projekte aus dem Klimapakt gebe? 
 
Der Landrat verwies auf seine Ausführungen im Bericht des Landrates. Diese werden 
hier nochmals mit aufgeführt. 
 
Auszug aus dem Bericht des Landrates an den Kreistag vom 03.07.2023 
 
„Untersetzung des Fördermittelbescheides – Klimapakt mit Kommunen lt. § 8 Abs. 2 
ThürKlimaG = 662.328,12 EUR (Bescheid vom 09.06.2023) 
 
VWH - 0350.5002 
 
 

• Erneuerung Heizkessel GS Nikolai (noch nicht begonnen) - 50.000,00 EUR 

• Lüftungsgeräte SSH/Speiseraum mit Instandsetzung Solarthermie RS Ammern" 
(noch nicht begonnen) - 42.400,00 EUR 

• Heizungsregelung Halle 206, Lindenhof (noch nicht begonnen) - 20.000,00 EUR 

• Gasanschluss im Rahmen des Heizungsaustausch Seilerhalle Schlotheim (be-
reits umgesetzt) - 2.944,59 EUR 

• Erneuerung Heizungsregelung Barbarheim (bereits umgesetzt) - 20.719,76 EUR 
 
Summe Verwaltungshaushalt = 136.064,35 EUR 
 
VMH - 0350.9400 
 

• Ladesäulen E-Autos (inkl. Bau und Netzanschluss) (noch nicht begonnen) – 
120.000,00 EUR  
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• Fortführungs-Mehrkosten Heizung RS Schlotheim (in Umsetzung) - 25.571,12 
EUR 

 
Summe Vermögenshaushalt = 145.571,12 EUR 
 
Weitere angedachte Maßnahmen – VWH 
 

• Einzelraumregelungen H001, H002, RS Bad Tennstedt, Salza-GY Hannov. Str. 
(noch nicht begonnen) – 94.100,00 EUR 

• Einzelraumregelungen H003-H005 (noch nicht begonnen) - 63.300,00 EUR 

• Regelung Heizungsanlage SSH Görmar-Kaserne (noch nicht begonnen) – 
21.500,00 EUR 

• Umrüstungen Gebäudebeleuchtungen auf LED (noch nicht begonnen) 
153.792,65 EUR 

 
Weitere angedachte Maßnahmen – VMH 
 

• E-Bike Solar-Station (noch nicht begonnen) - 50.000,00 EUR“ 
 
Es gab keine weiteren Wortmeldungen. Der Landrat rief zur Abstimmung über die Be-
schlussvorlage auf. 
 
Der Beschlusstext lautet:  
 
„Im Ergebnis der Öffentlichen Ausschreibung Nr. 001-2023-UHK-GLM:  Installation 
und Wartung von Einzelraumtemperaturregelungen gemäß § 3 Vergabe- und Ver-
tragsordnung für Bauleistungen in Verbindung mit dem Thüringer Vergabegesetz wird 
der Auftrag an den Bieter vilisto GmbH, Schellerdamm 22-24, 21079 Hamburg mit ei-
ner Auftragssumme in Höhe von 149.544,21 € brutto zuzüglich 9.387,10 € Wartungs-
kosten pro Jahr erteilt. Die Informations- und Wartepflicht gemäß § 19 Thüringer 
Vergabegesetz entfällt, da nur ein Angebot vorliegt.“ 
 
Der Beschluss wurde einstimmig mit 6 Ja-Stimmen angenommen und erhält die Be-
schluss-Nr.: KA/B/754-96/2023. 
 
 
 
Zum TOP 06 – Vorbereitung der Kreistagssitzung am 18. Dezember 2023 
 
Der Landrat verwies auf die den Mitgliedern des Kreisausschusses vorliegende vorge-
sehene Tagesordnung für die Sitzung des Kreistages am 18. Dezember 2023 und er-
läuterte diese. 
 
Anträge aus den Fraktionen wurden nicht gestellt. 
 
Herr Görbig gab bekannt, dass die AfD-Fraktion den TOP 12 – Ergänzungswahl eines 
Nicht-Kreistagsmitgliedes der AfD-Fraktion in den Verwaltungsrat der Sparkasse Un-
strut-Hainich - zurückziehe. 
 
Es gab keine weiteren Wortmeldungen. 
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Die Mitglieder des Kreisausschusses bestätigten einstimmig mit 6 Ja-Stimmen die vor-
gesehene Tagesordnung der Kreistagssitzung am 06. Dezember 2023. 
 
 
 
Zum TOP 07 – Sonstiges 
 
Der Landrat gab bekannt, dass der Kassenkredit aktuell nicht in Anspruch genommen 
werde. 
 
Herr Montag fragte, ob es zum Haushalt, zur Bedarfszuweisung und zum HSK Neues 
gebe? 
 
Der Landrat führte aus, dass alle offenen Fragen des Landesverwaltungsamtes und 
des Innenministeriums geklärt werden konnten. Heute habe man die Information er-
halten, dass der Fachbeirat zugestimmt habe. Man gehe davon aus, spätestens über-
morgen den Bescheid zu bekommen. Dann werde der Haushalt sofort bekannt ge-
macht und man beginne umgehend mit der Erstellung des Planes für 2024. 
 
Frau Lehmann sprach erneut die finanziellen Mittel für die Horte an. Wie sei geplant 
bzw. vorbereitet, dass notwendige Bestellungen noch bis Kassenschluss erfolgen kön-
nen. 
 
Frau Engelhardt-Schütze antwortete, dass alle die Zeitschiene kennen. Es sei alles 
vorbereitet und könne sofort mit Inkrafttreten des Haushaltes in die Umsetzung gehen. 
Man hoffe, dass alle Maßnahmen auch noch umsetzbar sei. 
 
Frau Engelhardt-Schütze bestätigte auf Nachfrage von Frau Lehmann, dass es beim 
Kassenschluss am 18. Dezember bleibe. 
 
Frau Lehmann wollte wissen, wie die Schulen über diese Fristen informiert worden 
seien? 
 
Frau Engelhardt-Schütze erwiderte, dass dies per Mail erfolge, so wie auch innerhalb 
der Verwaltung. 
 
Herr Gött fragte, ob noch in diesem Jahr eine Beratung zum Haushalt 2024 geplant 
sei? 
 
Der Landrat verneinte. Man könne erst nach Bekanntmachung mit der Eingabe der 
Haushaltsdaten für 2024 beginnen. Es werde am 28. Dezember auch kein Kreistag 
stattfinden. Derzeit sei der 29. Januar 2024 für die Einbringung des Haushaltes avi-
siert. Die Verwaltung plane, den Haushalt 2024 noch im I. Quartal 2024 beschließen 
zu lassen. 
 
Der Terminplan für die Sitzungen des Kreistages 2024 werde in den nächsten Tagen 
den Kreistagsmitgliedern übersandt. 
 
Herr Montag fragte, ob es möglich sei, ähnlich wie beim AWB, einen digitalen Sitzungs-
kalender zur Verfügung zu stellen, aus dem man sich alle Sitzungstermine der Gre-
mien in seinen privaten Kalender zu übernehmen? 
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Frau Engelhardt-Schütze antwortete, dass die Verwaltung dies prüfen werde. 
 
 
 
Es gab keine weiteren Wortmeldungen. Damit war die Sitzung des Kreisausschusses 
beendet. 
 
 
 
 
Junker     bestätigt: Zanker 
Schriftführerin      Landrat 


